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Más de 35 incorporaciones al sistema de salud en la ciudad y desde marzo más 
especialidades, Psicología. Psiquiatría, Pediatra entre otros al servicio de la 
comunidad.  
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Avance en el ordenamiento territorial y acceso a la seguridad jurídica en Tolhuin a 
las familias adjudicatarias para la titularidad de su propiedad.

PÁG. 5

Alumnos de ambos turnos no 
iniciaron las clases luego del receso 
por problemas edilicios graves.

EL MUNICIPIO SUMA PROFESIONALES PROPIOS 
PARA REFORZAR EL SISTEMA DE SALUD PÚBLICO

PÁG. 7

UN PASO CLAVE EN LA REGULACIÓN 
DE VIVIENDAS CON LA ENTREGA DE 
ESCRITURAS

El titular de SIPROSA explicó los 
motivos detrás del conflicto con 
el sector y disconformidad del 
aumento que dispuso el gobierno 
por decreto. 

El legislador del MPF, Pablo Villegas abordó la crítica situación de la Obra 
Social.

SALUD
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NO HAY EXPLICACIÓN OFICIAL: SIN GAS NI MEDIDOR, LAS 
CLASES NO EMPEZARON EN LA ESCUELA 16

El inicio del ciclo lectivo en la 
Escuela 16 se encuentra paralizado 
debido a la falta de gas en el estable-
cimiento, un problema que ha deja-
do a los alumnos de ambos turnos 
sin clases y ha generado preocupa-
ción entre las familias. Según relató 
por FM Master’s Mara, madre de dos 
alumnas que asisten a la institución, 
el medidor de gas fue retirado, lo que 
ha dejado al edificio escolar sin su-
ministro. “Tengo dos nenas que em-
pezarían en tercer grado. Acá no hay 
una cuestión gremial, pero la verdad 
que la preocupación es muy grande 
porque vemos que las instituciones, 
los edificios, no están recibiendo el 
mantenimiento que deberían tener. 
Entonces empiezan con problema de 
agua, problema de gas”, explicó.

La situación se agrava por la falta 
de información oficial sobre las razo-
nes detrás de la remoción del medi-
dor. “El problema de gas, concreta-
mente el que lo tenemos constatado 
en video, es que no hay medidor de 

Alumnos de los dos turnos de la escuela 16 aún no pueden iniciar las clases, luego del receso, por la sencilla razón de que el 
establecimiento no tiene gas, ya que el medidor del servicio fue retirado. Mara, madre de dos alumnas que allí asisten, explicó la 
crítica situación.

EDUCACIÓN

paba de la parte administrativa y pe-
dagógica”. Sin embargo, criticó esta 
postura, argumentando que “parte 
del funcionamiento de la escuela es 
que se tenga y que se cuente con un 
edificio en donde se pueda desarro-
llar la actividad de dar clases”.

Ante la falta de respuestas con-
cretas, las familias han decidido ele-
var su reclamo al Ministerio de Edu-
cación. “Creo que el reclamo ahora 
a esta altura ya va dirigido hacia el 
Ministerio de Educación. Creo que 
tienen un área de infraestructura, 
considero que la función es encar-
garse del arreglo y la reparación de 
las escuelas, del espacio físico”, ex-
presó Mara.

Además, confirmó que presen-
tarán una nota formal para solicitar 
una reunión con el ministro y obte-
ner respuestas claras sobre el futuro 
de las clases. “Nosotros seguramente 
hoy vamos a elevar una nota, no sé 
si con fecha de ingreso del día de la 
fecha o para mañana, para ver si el 
ministro nos puede recibir y qué res-
puesta nos puede dar”.

La incertidumbre sobre cuánto 
tiempo se extenderá esta situación 

gas. Retiraron el medidor de gas y 
no sabemos por qué. Alguna denun-
cia habrá habido, alguna fuga de 
gas habrá habido, pero no sabemos 
quién fue el que hizo la denuncia, si 
fue algún directivo de la escuela, al-
gún papá no creo que haya hecho la 
denuncia”, detalló Mara. Aunque se 
observa un nicho de gas nuevo, este 
se encuentra vacío y sin los barrales 
necesarios, lo que imposibilita la re-
conexión del servicio. “A la escuela 
ayer entramos y está sin gas”, agre-
gó.

La falta de claridad sobre el esta-
do de las reparaciones y los plazos 
para resolver el problema ha gene-
rado frustración entre los padres. 
Mara señaló que, al acudir a la Su-
pervisión, recibió respuestas poco 
alentadoras. “La semana pasada 
pasé por la supervisión y la verdad 
que lo que me dijeron de manera 
oficial es que ellas no estaban al tan-
to de la situación de la escuela, que 
la Supervisión únicamente se ocu-

es uno de los mayores motivos de pre-
ocupación para las familias. “Por el es-
tado en el que está actualmente el ni-
cho de gas, me imagino cuál va a ser el 
comunicado de mañana en Facebook. 
Y nos van tirando cada dos, cada tres 
días. Esto se puede prolongar en el 
tiempo o a lo mejor no, espero que me 
equivoque y que en realidad el trabajo 
de reparación esté en marcha, esté en 
funcionamiento”, manifestó Mara.

Mientras tanto, los alumnos de la 
Escuela 16 continúan sin poder reto-
mar sus actividades educativas, y las 
familias esperan una solución pronta 
y efectiva.

    La Escuela 16 no es un caso ais-
lado, sino un ejemplo de cómo la falta 
de inversión en infraestructura puede 
afectar directamente el derecho a la 
educación de los niños. Las familias, 
mientras tanto, no pierden la esperan-
za de que las autoridades actúen con 
celeridad. “Queremos que la escuela 
vuelva a recibir a los niños y que haya 
clases”, concluyó Mara, resumiendo 
el deseo de toda una comunidad edu-
cativa que clama por respuestas y so-
luciones.
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EL MUNICIPIO SUMA PROFESIONALES PROPIOS PARA  
REFORZAR EL SISTEMA DE SALUD PÚBLICA 

El sistema municipal de salud de Río 
Grande continúa consolidándose como 
un modelo de referencia a nivel nacio-
nal y regional. Con 14 dependencias en 
funcionamiento, las y los riograndenses 
pueden acceder -en equidad e igualdad 
de condiciones- a atenciones de calidad 
que respondan a sus necesidades. 

Dado que la demanda está en per-
manente crecimiento, y con el fin de 
fortalecer y sostener el sistema munici-
pal de salud, desde la gestión del inten-
dente Martín Perez se lleva adelante la 
contratación continua de especialistas 
y profesionales de la salud, alcanzando 
un total de 35 incorporaciones durante 
el 2024 y lo que va del 2025.

En esta línea, se destaca que desde el 
mes de marzo se fortalecerá el ámbito 
de la Salud Comunitaria con la incorpo-
ración de un ginecólogo y una pediatra. 
Asimismo, el Mamá Margarita se dota-
rá de una nueva terapista ocupacional, 
mientras que el área de Salud Mental 

En el último año ya son 35 las incorporaciones de médicos al sistema público y municipal de salud de la ciudad. Desde marzo, 
nuevos profesionales se incorporarán a las especialidades de Ginecología, Pediatría, Psicología, Psiquiatría y Terapia Ocupacional 
para estar al servicio de la comunidad riograndense.

RÍO GRANDE 

incorporará una nueva psicóloga y un 
psiquiatra.

Dichas incorporaciones permitirán 
ampliar la cobertura de dichas espe-
cialidades, y que más vecinos y vecinas 
puedan encontrar en el sistema munici-
pal de salud respuestas a su necesidad 
de atención médica. 

Al respecto, el subsecretario de Sa-
lud, Agustín Perez, afirmó que “tal y 
como desde el inicio de esta gestión 
municipal, continuamos destinado to-
dos los esfuerzos económicos, técnicos, 
políticos y estratégicos para fortalecer el 
sistema de salud y garantizar el acceso 
equitativo a este derecho fundamental 
de nuestra comunidad”. 

“En estos tiempos tan complejos 
que vivimos, entendemos que es fun-
damental seguir incorporando más 
profesionales y más servicios al sistema 
municipal de salud porque eso redunda 
en una mejor calidad de vida para los 
riograndenses”, subrayó Perez.  
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OSEF: “NO PODEMOS DARNOS EL LUJO DE 
ESPERAR UN INFORME DEL TRIBUNAL DE 
CUENTAS”

El legislador del MPF abordó la 
crítica situación de la OSEF, cuya de-
mora en su resolución, por parte del 
gobierno, amplió en su alcance al 
bloque oficialista en la Legislatura 
por no convocar a las comisiones a 
trabajar inmediatamente para la bús-
queda de la solución.

En el marco de una creciente pre-
ocupación por la situación crítica que 
atraviesa la Obra Social del Estado 
Fueguino (OSEF), el legislador pro-
vincial Pablo Villegas, perteneciente 
al Movimiento Popular Fueguino, ha 
manifestado su descontento frente 
a la demora en la resolución de este 
problema por parte del gobierno pro-
vincial. Villegas criticó la falta de ac-
ción inmediata del bloque oficialista 
en la Legislatura, que, según su pers-
pectiva, no ha priorizado la convoca-
toria a las comisiones para abordar 
la búsqueda de soluciones. “Si tene-
mos para tomar una decisión política 
de estas características, que es nada 
más y nada menos que fortalecer eco-

nómicamente a la OSEF, esperar un 
informe de un órgano de contralor, 
digo, entonces ¿para qué están los 
cerca de mil funcionarios del Poder 
Ejecutivo y para qué estamos noso-
tros?”, cuestionó el legislador, en FM 
Master’s.

Villegas coincidió con las declara-
ciones de su colega Damián Löffler, 
quien también insistió en la urgen-
cia de actuar frente a esta problemá-
tica. Recordó que, desde el bloque 
del Movimiento Popular Fueguino, 
se viene planteando la necesidad de 
fortalecer a la OSEF desde hace tiem-
po. “El año pasado Loli planteó afec-
tar recursos de la ley 907, que son 
millonarios, para tratar de fortalecer 
a la obra social. Este año yo habla-
ba de otros recursos y presentamos 
también un proyecto de ley referido 
a unos recursos que tienen que ver 
con el pago de una especie de im-
puesto que se le cobra al ganador del 
juego de la quiniela”, explicó. Estas 
propuestas buscan destinar fondos 

LEGISLATURA

El legislador del MPF analizó la situación de la Obra Social del Estado Fueguino, luego que en el discurso de apertura de sesiones 
el gobernador Gustavo Melella reconociera la urgencia del asunto y anunciara la presentación de un proyecto de Ley a tal fin.
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UN PASO CLAVE EN LA 
REGULARIZACIÓN DE 
VIVIENDAS CON LA ENTREGA DE 
ESCRITURAS

En un nuevo avance para el or-
denamiento territorial y el acceso a 
la seguridad jurídica en Tolhuin, el 
Municipio y el Instituto Provincial 
de Vivienda y Hábitat (IPVyH) for-
malizaron una entrega de escrituras 
a las familias adjudicatarias, per-
mitiendo que los vecinos y vecinas 
puedan acceder definitivamente a la 
titularidad de sus propiedades.

Este hito, esperado por más de 
30 años, representa la regularización 
de 74 parcelas, dando respuesta a 
una deuda histórica que afecta a de-
cenas de familias tolhuinenses y que 
se remonta a 1995.

Con la firma del traslado de las 
parcelas definitivas al IPVyH, el or-
ganismo provincial podrá iniciar el 
llamado a los adjudicatarios para 
completar el proceso de escritura-
ción, otorgando así la tan ansiada 
certeza sobre la propiedad de sus 
hogares.

El acto contó con la presencia 
del intendente Daniel Harrington, 
la presidenta del IPVyH, Laura Mon-
tes, el secretario de Planificación y 
Desarrollo Urbano, Hugo Gómez, la 
secretaria de Gobierno, Ana Paula 
Cejas, y la escribana Alejandra Cas-

TOLHUINespecíficos para aliviar la crisis eco-
nómica y financiera que afecta a la 
obra social.

El legislador también hizo hinca-
pié en la necesidad de redireccionar 
recursos que actualmente se encuen-
tran en la Jefatura de Gabinete hacia la 
OSEF. “Si la OSEF es la que cumple las 
prestaciones de la RUPE, que deje de 
estar la plata esa en la jefatura de Ga-
binete, que la usan para otras cosas, 
y direccionarla a OSEF”, sostuvo. Esta 
medida, según Villegas, permitiría 
fortalecer económicamente a la obra 
social y garantizar su funcionamiento 
sin depender de informes de órganos 
de control que, en su opinión, no son 
prioritarios en este contexto.

Expresó su desacuerdo con la pos-
tura del gobernador, quien parece 
optar por esperar un informe del Tri-
bunal de Cuentas antes de tomar de-
cisiones. “No podemos darnos el lujo 
de esperar un informe del Tribunal 
de Cuentas, y esa es la diferencia que 
tenemos con el gobernador. Creemos 
que esto se tiene que resolver ya, y 
los legisladores, el bloque oficialista 
también tienen que habilitar ya este 
debate, esta discusión, y tomar las 
definiciones que tenemos que tener”, 
afirmó. Para el legislador, la crisis de 
la OSEF es un problema que requiere 
acciones inmediatas y no puede ser 
postergado bajo ninguna circunstan-
cia.

La situación de la OSEF no es nue-
va, y su crisis económica y financie-
ra ha sido ampliamente reconocida. 
Villegas destacó que todos los acto-
res políticos están al tanto de la gra-
vedad del asunto, pero lamentó que 
las decisiones necesarias no se estén 
tomando con la urgencia que el caso 
demanda. “Ya sabemos todos que la 
obra social está en crisis económica 
y financiera, y que es necesario for-
talecerla en términos económicos, 
me parece un sinsentido”, señaló. Sin 
embargo, reconoció las limitaciones 
que enfrenta su bloque en el ámbito 
legislativo, donde son minoría y no 
tienen control sobre la agenda parla-
mentaria.

En este sentido, Villegas subrayó 
que la definición de la agenda legis-
lativa depende en gran medida de los 
presidentes de las comisiones, quie-
nes en este caso pertenecen al bloque 
oficialista. “Nosotros somos minoría 
en el ámbito legislativo, y la agenda 
parlamentaria la definen los presi-
dentes de las comisiones, que en este 
caso son todos legisladores oficialis-
tas”, explicó. Esta situación, según el 
legislador, dificulta la posibilidad de 
avanzar en soluciones concretas para 
la OSEF, ya que el bloque oficialista no 
ha priorizado el tema en la agenda.

La postura de Pablo Villegas re-
fleja una crítica más amplia hacia la 
gestión del gobierno provincial y su 
capacidad para abordar problemas 
urgentes que afectan directamente a 
la población. La OSEF, como entidad 
encargada de brindar prestaciones de 
salud a los empleados públicos y sus 
familias, es un pilar fundamental en 
el sistema de bienestar de la provin-
cia. Su debilitamiento económico no 
solo pone en riesgo la continuidad de 
sus servicios, sino que también gene-
ra incertidumbre entre los afiliados 
que dependen de ella.

El legislador del MPF analizó la situación de la Obra Social del Estado Fueguino, luego que en 
el discurso de apertura de sesiones el gobernador Gustavo Melella reconociera la urgencia 
del asunto y anunciara la presentación de un proyecto de Ley a tal fin.

tellón. 
Durante la jornada, se destacó la 

importancia de este proceso, que no 
solo brinda seguridad jurídica a las fa-
milias beneficiadas, sino que también 
impulsa el crecimiento urbano orde-
nado y fortalece el arraigo de quienes 
han construido su vida en Tolhuin, 
factores clave para el desarrollo de la 
ciudad.

La regularización dominial es una 

política central que permite a los 
vecinos y vecinas acceder a nuevos 
derechos, como la posibilidad de 
realizar mejoras en sus viviendas, 
gestionar servicios y contar con la 
tranquilidad de tener su propiedad 
garantizada. Con este avance, Tol-
huin sigue avanzando en el camino 
del desarrollo y la consolidación de 
un hábitat más justo y ordenado para 
su comunidad.
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PREOCUPANTE CRISIS POR EL CONFLICTO 
SALARIAL “CADA VEZ MÁS MÉDICOS SE VAN 
POR LOS BAJOS SUELDOS” 

La crisis salarial en el sector de la 
salud en Tierra del Fuego ha alcanzado 
un punto crítico, derivando en un pre-
ocupante éxodo de profesionales que 
amenaza la sostenibilidad del sistema 
público. Daniel Romero, titular del 
Sindicato de Profesionales de la Salud 
(SIPROSA), expresó su preocupación 
por la falta de soluciones concretas 
ante los magros incrementos salariales 
dispuestos por decreto del goberna-
dor.

Según dijo Romero en FM Master’s, 
el aumento del 3% al básico, que im-
pacta de manera mínima en el salario 
real de los profesionales, ha generado 
un clima de descontento generalizado. 
“No significa que ese 3% sea el salario, 
es menor lo que impacta en el salario 
del profesional”, afirmó el sindicalista, 
subrayando la insuficiencia de la me-
dida.

El problema no se limita a los sala-
rios, sino que se extiende a las condi-
ciones de vida y trabajo en la provin-
cia. Romero destacó que el 50% de la 

SALUD PROVINCIAL 

planta permanente de profesionales 
de la salud está compuesta por perso-
nas con menos de cinco años de anti-
güedad, una población especialmente 
vulnerable debido a los altos costos de 
vida, la falta de vivienda y la ausencia 
de instituciones de formación local. 
“Directamente cuando el profesional 
no se siente conforme, se va y aban-
dona”, explicó, refiriéndose a la cons-
tante fuga de talentos, especialmente 
entre los recién incorporados. Esta 
situación se agrava en áreas críticas 
como traumatología, oftalmología, ci-
rugía y pediatría, donde la sobrecarga 
de trabajo y la falta de personal espe-
cializado han generado un escenario 
insostenible.

El gobernador reconoció en su dis-
curso de apertura de la Legislatura el 
aumento de la demanda en el siste-
ma público debido a la transferencia 
de pacientes desde el sector privado. 
Sin embargo, este incremento no ha 
sido acompañado por una ampliación 
proporcional de la plantilla de profe-

El titular de SIPROSA explicó los motivos detrás del conflicto salarial en el sector, en disconformidad con el exiguo aumento 
dispuesto por decreto del gobernador, y cuya falta de solución deriva directamente en el éxodo de sus representados.

sionales.
“El año pasado, si nos ponemos 

en números, entre los que se fueron 
y los que vinieron, hay una estabili-
dad”, señaló Romero, aunque advirtió 
que la estabilidad numérica no refleja 
la pérdida de experiencia y el tiempo 
de adaptación que requiere cada nue-
vo ingreso. “Un profesional para que 
se instale y empiece a trabajar en los 
equipos de salud necesita una prepa-
ración”, recordó, enfatizando el vacío 
que deja cada partida.

El sindicato realizó un análisis de-
tallado de la canasta básica en Tierra 
del Fuego, revelando que los salarios 
actuales no cubren las necesidades 
básicas de los profesionales. Según 
Romero, el costo de vida para una fa-
milia tipo supera los $2.900.000, inclu-
yendo alquiler, un rubro que no está 
contemplado en los cálculos oficiales. 
“Hoy el salario y los valores de guardia 
no están siendo competitivos”, afir-
mó, destacando que la falta de incen-
tivos económicos y de oportunidades 

de formación local dificulta la retención 
de talentos.

“El profesional no se forma en la 
provincia, no tenemos manera de for-
mar y tenemos que atraer al profesional 
y tentarlo con alguna situación para que 
se pueda quedar”, explicó.

La situación se enmarca en un con-
texto nacional e internacional aún más 
desafiante, donde muchos profesiona-
les optan por emigrar en busca de me-
jores condiciones laborales y salariales. 
Romero insistió en la urgencia de abor-
dar el problema desde una perspecti-
va integral, que incluya no solo ajustes 
salariales, sino también políticas de vi-
vienda, formación y mejora de las con-
diciones laborales. “Como responsable 
de generar política de salud es que en-
tendemos que hay que mostrarlo, hay 
que difundirlo y hay que hacer algo”, 
concluyó, subrayando la necesidad de 
acciones concretas para evitar el co-
lapso del sistema de salud pública en la 
provincia.
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PROBLEMÁTICA HABITACIONAL: HAY UNA LÓGICA DE 
“USURPO Y LUEGO ME TIENEN QUE REUBICAR” 

En los últimos días, la ciudad de 
Ushuaia fue escenario de un conflic-
to habitacional que puso en eviden-
cia la falta de viviendas y los retrasos 
en la ejecución de proyectos de cons-
trucción. Cuatro familias ocuparon 
ilegalmente viviendas en el sector 
K&D, un conjunto de 66 casas que 
forman parte de un proyecto munici-
pal destinado a reubicar a familias de 
barrios como Escondido, Mirador del 
Bonete y Cañadón No Me Olvides, 
quienes enfrentan graves problemas 
habitacionales y sanitarios. Sin em-
bargo, tras un proceso de diálogo y 
mediación, las familias desistieron 
de la ocupación, según informó por 
FM Master’s David Ferreyra, secreta-
rio de Hábitat y Ordenamiento Urba-
no de la Municipalidad de Ushuaia.

El funcionario explicó que el pro-
yecto de construcción de estas vi-
viendas se vio interrumpido hace 
14 meses debido a la decisión del 
gobierno nacional de no transferir 
fondos para obra pública. “Desde ese 
momento, la empresa constructo-
ra tiene la custodia de las viviendas, 
algunas ya terminadas, otras en pro-
ceso y algunas ni siquiera iniciadas”, 
detalló Ferreyra.

Este contexto de incertidumbre 
contractual y financiera generó un 
vacío que fue aprovechado por las 
cuatro familias, quienes, según el se-
cretario, no formaban parte del gru-
po original de reubicación. “Tres de 
estas familias tenían menores a car-
go, y una estaba compuesta por una 
sola persona. Todas alegaban no te-
ner un lugar donde vivir”, señaló.

Ferreyra enfatizó que, si bien la 
situación de estas familias es com-
pleja, la ocupación de las viviendas 
constituía una usurpación de propie-
dad privada. “Les explicamos que es-
taban en una propiedad privada, no 
en un terreno municipal, y que esto 
podría derivar en una denuncia judi-
cial y un eventual desalojo”, afirmó.

Además, ofrecieron a las familias 
alternativas temporales para alojar-
se y les brindaron asistencia social 
a través de la Secretaría de Políticas 
Sociales. Sin embargo, ninguna de las 
familias fue reubicada de manera in-
mediata, tal como aclaró el funciona-
rio: “Desmiento rotundamente que 
se las haya reubicado. Solo se tomó 
nota de su situación habitacional y 
social”.

El proceso de mediación culminó 
con la desocupación voluntaria de 
las viviendas. Ferreyra atribuyó esta 
decisión a las condiciones inhóspitas 
de las casas, que, aunque están ter-
minadas, carecen de servicios bási-
cos. “El martes por la noche hizo mu-
cho frío, y las familias, especialmente 
los menores, habrían enfrentado una 
situación muy difícil”, explicó. Una 
de las familias abandonó el lugar por 

USHUAIA 

El secretario de Hábitat y Ordenamiento Urbano de la Municipalidad de Ushuaia actualizó información acerca de las usurpaciones 
ocurridas en el sector K&D en los últimos días, en casas que no están finalizadas y que permanecen bajo custodia de la empresa 
constructora.

sus propios medios el martes por la 
mañana, y las restantes lo hicieron 
durante la noche, según informó la 
policía. El caso también puso en evi-
dencia las limitaciones del sistema 
de registro de demanda habitacional. 
De las cuatro familias involucradas, 
solo una estaba inscrita en el registro 
y contaba con un puntaje que la ubi-
caba en una posición favorable para 
acceder a una vivienda en el futuro. “A 
las otras familias les recomendamos 
que se inscriban y esperen su turno, 
como establece la normativa”, indicó 
Ferreyra.

La situación también revela la 
complejidad de abordar problemá-
ticas sociales desde una perspecti-
va técnica y administrativa. Ferreyra 
destacó el trabajo de la Dirección de 
Gestión del Hábitat, que cuenta con 
asistentes sociales para atender casos 
vulnerables. Sin embargo, aclaró que 
“hay un trecho muy largo entre iden-
tificar a una familia en situación de 
vulnerabilidad y reubicar de manera 
inmediata” según erróneamente se 
informó en algunos medios.

El conflicto en el sector K&D no 
es un hecho aislado, sino un reflejo 
de una problemática más amplia que 
afecta a Ushuaia y otras ciudades del 
país. La falta de viviendas, los recor-
tes presupuestarios y las demoras en 
la ejecución de proyectos agravan las 
tensiones sociales y obligan a las fa-
milias a tomar medidas desesperadas.

Finalmente afirmó Ferreyra: “sa-
bemos que hay muchas familias en 
situación vulnerable, pero resolver 
sus necesidades requiere tiempo, re-
cursos y un esfuerzo conjunto”.
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TRABAJO VIAL EN USHUAIA: PELLOLI SEÑALÓ QUE LOS 
FONDOS PARA UNA OBRA ESTÁN RETENIDOS POR NACIÓN

En la ciudad de Ushuaia, la gestión 
municipal avanza en obras de infraes-
tructura vial pese a los desafíos finan-
cieros derivados de los recortes en los 
fondos enviados desde el gobierno na-
cional. El concejal justicialista Nicolás 
Pelloli destacó, por FM Master’s, el tra-
bajo realizado en la calle Teresa Lavado, 
donde la Municipalidad ha empleado 
su propia planta de asfalto y equipa-
miento para llevar adelante las tareas 
de repavimentación.

“Estamos sorprendidos y orgullosos 
del trabajo del equipo municipal, que 
está demostrando que con recursos 
propios y en conjunto con empresas 
privadas se pueden lograr avances sig-
nificativos”, afirmó Pelloli. Este esfuer-
zo local ha permitido abaratar costos y 
mejorar la infraestructura vial en varios 
puntos de la ciudad, lo que representa 
una “muy buena noticia para los veci-
nos”, según el edil.

Sin embargo, no todos los proyectos 
avanzan con la misma fluidez. Uno de 
los casos más emblemáticos es el de 
la pasarela Fique, una obra financiada 
por el Banco de Desarrollo de América 
Latina (CAF) a través de fondos interna-
cionales gestionados por el intendente 
Walter Vuoto. Pelloli explicó que, aun-
que el CAF aprobó el financiamiento y 
emitió la orden de pago, los fondos es-
tán retenidos por el gobierno nacional. 
“El dinero no entra directo a la ciudad, 
sino que va a través de Nación, porque 
son dólares que llegan de un fondo in-
ternacional”, detalló. Según el concejal, 
la empresa a cargo de la obra ha reali-
zado 12 certificaciones de trabajo que 

El concejal aseguró que la política municipal en infraestructura vial avanza pese a los importantes recortes en el envío de fondos 
desde la Nación. Ejemplificó con la obra de la pasarela Fique, cuyos fondos ya enviados por un banco internacional están retenidos 
por el gobierno nacional.

aún no han sido pagadas, lo que ha 
generado dificultades para sostener 
los costos operativos.

El proyecto de la pasarela Fique 
forma parte de un plan integral que 
incluye, además de la propia pasare-
la, la escalera Belgrano -ya finaliza-
da- y la renovación de tres calles en 
el paseo comercial a cielo abierto de 
San Martín, con el objetivo de repli-
car este modelo en otras zonas como 
Kuanip. Pelloli subrayó la importan-
cia de esta obra para la comunidad: 
“Todos queremos la pasarela, es un 
proyecto hermoso y un trabajo que se 
está llevando adelante de manera im-
pecable”. No obstante, la demora en 
la liberación de los fondos por parte 
del gobierno nacional ha puesto en 
riesgo la continuidad del proyecto.

Frente a esta situación, el inten-
dente de Ushuaia ha planteado dos 
alternativas: continuar con la obra 
utilizando fondos propios del muni-
cipio o esperar a que el gobierno de 
Javier Milei libere los recursos com-
prometidos. “Estamos en tratativas 
tanto desde la Intendencia como con 
el equipo de obras públicas de Nación 
para resolver este tema”, señaló Pello-
li. Además, mencionó que represen-
tantes del CAF han advertido sobre 
posibles litigios si no se cumplen los 
compromisos financieros, lo que po-
dría generar perjuicios tanto para el 
organismo internacional como para 
el Estado argentino.

La obra de la pasarela Fique no 
solo tiene un impacto estructural, 
sino también social y turístico. Pe-

lloli destacó que se trata de un espa-
cio muy demandado por los vecinos, 
quienes esperan recuperar y disfrutar 
de esta nueva infraestructura. “El pro-
yecto es mucho más ambicioso, pero 
la idea es poder terminar esta etapa y 
dejar el espacio abierto para los turis-
tas y, sobre todo, para cada vecino y 
vecina”, afirmó finalmente.

La situación refleja un problema 
más amplio en la relación entre los 
municipios y el gobierno nacional, 
especialmente en lo que respecta a 
la ejecución de proyectos financia-

dos con fondos internacionales. Pelloli 
enfatizó que no se trata de un pedido 
de recursos extraordinarios, sino de la 
liberación de fondos ya comprometi-
dos y aprobados por un organismo cre-
diticio. “No es un pedido de otro tipo 
de obra, sino de cumplir con lo que ya 
está acordado”, remarcó.

En este escenario, la Municipalidad 
de Ushuaia pretende avanzar en obras 
de infraestructura con recursos pro-
pios, aunque la falta de fondos nacio-
nales sigue siendo un obstáculo signi-
ficativo.

EL PAPA FRANCISCO MANDÓ 
UN MENSAJE A 21 DÍAS DE SU 
INTERNACIÓN: “AGRADEZCO DE 
CORAZÓN LAS ORACIONES”

El papa se mantiene “estable” des-
pués de tres semanas hospitalizado, 
mandó este jueves su primer mensaje 
grabado desde el Polilcínico Gemelli 
de Roma para dar las gracias por las 
oraciones que fieles de todo el mundo 
han elevado por él desde su ingreso.

“Agradezco de todo corazón las ora-
ciones que hacen por mi salud desde 
la Plaza, los acompaño desde acá. Que 
Dios los bendiga y que la Virgen los 
cuide. Gracias “, dijo Francisco con la 

MUNDO

voz muy cansada en el breve men-
saje grabado y difundido antes del 
rezo del Rosario que se celebra por 
él cada noche en la plaza de San Pe-
dro del Vaticano. Lo grabó en espa-
ñol.

El pontífice, de 88 años, se en-
cuentra ingresado desde el pasado 
14 de febrero en el hospital Gemelli 
de Roma a causa de una neumonía 
bilateral y otros problemas respira-
torios.



7 de Marzo de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

FUTSAL

USHUAIA (Por Lien Tapia).- El fin de semana en Casa del Deporte se bajará el telón de la 6° Copa Fin del Mundo organizada por 
MZL Deportes con el auspicio de HZ Mechanic. Serán ocho los elencos que se batirán a duelo mano a mano para quedarse con una 
presea que marca su historia en la isla grande de Tierra del Fuego.

LA HORA FINAL: SE DEFINE LA COPA FIN DEL MUNDO

El cierre de la Copa Fin del Mundo es 
prueba fidedigna de que el Futsal ha vuel-
to en este 2025 a la isla. No hay mejor ter-
mómetro ni mejor antesala posible para 
la competencia oficial que un torneo de 
la magnitud de este certamen.

Nunca durante el año volverá a suce-
der que los escudos de las dos federacio-
nes y los mejores equipos de toda la pro-
vincia tengan la posibilidad de medirse y 
competir cara a cara. La vara queda muy 
alta después de que la Copa le abre paso a 
las competencias por venir. 

Por eso, este sábado será turno de em-
pezar a clarificar las cosas y dar lugar y 
paso a los pocos que merezcan estar en la 
cita dominical. La cita cumbre por la glo-
ria eterna.

Desde el norte de la isla bajarán San 
Isidro, líder de su zona en la etapa local y 
gran candidato a llevarse de tierras ajenas 
tan preciado trofeo. Al respecto, el capi-
tán del Tachero, Rodrigo Ojeda aseguró: 
“La Copa es muy atractiva e importante. 
Eso sumado a que serán duelos Ushuaia 
versus Rio Grande, encienden una chispa 
divina para competir”.

Junto a los Aurinegros, arribará Kiri-
cocho, líder de la Zona B en Rio Grande 
y con nombres sobresalientes como el de 
Wladimir González y la baja del goleador 
de la Copa: Aaron Camino, por viajar a la 
LNFA, entre los muchos que trae en su ar-
senal a la capital. 

Azulgrana y Victoria llegan como las 
serías sorpresas desde el norte. Habiendo 
dejado afuera a Pingüino y a Intevu, qui-
zás a priori candidatos, ambos elencos 
llegan envalentonados y habiendo de-
mostrado estar a la altura de dar el golpe 
en Ushuaia y que ningún candidato los 
amedrenta en su empresa de llevarse la 
gloria. 

En el sur, hace un puñado de días se 
cerró la fase local. Sin sorpresas quizás en 
los clasificados pese a la ausencia de Co-
mercio que, justamente, cayó en el duelo 
mano a mano ante HAF. 

Y si de HAF hablamos, salvó por el pri-
mer tiempo frente a Los Andes, ha Sido el 
elenco más regular de la Copa junto con 
UOM. Intenso, categórico y práctico, el 
Rojinegro es además el actual Campeón 
defensor y en palabras de uno de sus em-
blemas Damian Nicoliello, palpitan esta 
posibilidad de competencia provincial, la 
ventana para destrabar ese casillero que 
tanto cuesta. 

“Es verdad que en las competencias 
afuera nos ha faltado muy poquitos, pero 
creemos que estamos para competir una 
vez más, hemos hecho una pretempora-
da muy muy fuerte y vamos por todo”, 
aseguró “Damito”.

Magallanes es otro de los candidatos 
sin dudas, el histórico elenco de la CAFS, 
sub campeón en la V edición y Campeón 
en la IV, buscará volver a la cima del Futsal 
provincial. En pleno momento de recam-
bio, Magallanes intentará estar a la altura 
para conseguir confianza en el proceso 
por venir. 

Ateneo está de vuelta. El campeón de 

la II edición de la Copa FDM, plagado 
de pibes como apuesta a futuro, aunque 
muchos de ellos gozan de un presente 
maravilloso, buscará en la copa afian-
zarse, sabiendo que es partido a partido.

Al respecto, el emblemático Ramón 
Alderete comentó: “La Copa FDM está 
a la par de cualquier torneo oficial, los 
pibes se mueren por jugarla”.

Cierra el cuarteto de la capital la 
UOM. El serio equipo de Arce, un elen-
co que ya no es solo un equipo moles-
to, sino un rival real para aquellos que 
quieren levantar la Copa, porque UOM 
también quiere. Ha estado tantas veces 
cerca que sabe que el momento llegará, 
para eso se ha reforzado e intentará al-
zar la FDM para toda su gente. 

Aunque el sorteo a desarrollarse este 
viernes a las 14 horas desvela a todos, se 
sabe que los cuartos de final se jugarán 
durante toda la jornada de sábado con 
horarios puestos (18, 19:30, 21 y 22:30), 
luego de la gran definición femenina 
prevista a las 16:30 entre Camioneros 
y Escuela Municipal que abrirá un día 
histórico con cinco choques seguidos 
entre equipos de Ushuaia y Rio Grande.

Las semis serán el domingo a las 13 
y 14:30 mientras que la gran final desde 
las 20:30. 

Inicia el sprint final, inicia un cami-
no sin retorno, se llega a la cima o se 
queda en el olvido. La gloria de toda la 
provincia está en juego, y como siem-
pre, la bola decidirá.

Todos los cotejos serán transmitidos 
en vivo por Facebook y YouTube a través 
de MZL Deportes, además de contar 
con la televisación de la final por la TVP 
Fueguina.
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REUNIÓN EN LA LEGISLATURA: CÓRDOBA QUIERE 
DISCUTIR OSEF CON TODOS LOS ACTORES

En el marco de una reunión celebra-
da en la Legislatura de Tierra del Fuego, 
representantes sindicales y legisladores 
abordaron la crítica situación de la Obra 
Social del Estado Fueguino (OSEF), con 
el objetivo de impulsar un debate am-
plio y participativo que permita encon-
trar soluciones a los problemas financie-
ros y operativos que afectan a la entidad.

Carlos Córdoba, secretario General 
de la Asociación de Trabajadores del Es-
tado, destacó en FM Master’s la impor-
tancia de incluir en este diálogo a todos 
los actores involucrados, incluyendo al 
gobierno, los miembros del directorio 
de OSEF y los representantes sindicales 
que no estuvieron presentes en el en-
cuentro. “Para mí fue muy positiva vien-
do a los legisladores el compromiso que 
han asumido con los trabajadores, me 
parece muy importante, muy loable de 
su parte”, afirmó Córdoba, quien espera 
que se concrete una convocatoria am-
pliada en la Legislatura.

Uno de los puntos centrales de la dis-
cusión fue la necesidad de transparentar 
la situación financiera de OSEF. Córdo-
ba subrayó que es fundamental conocer 
con precisión los ingresos, egresos y el 
monto de la deuda que enfrenta la obra 
social. “Lo que todos hemos coincidi-
do es que no se puede seguir metiendo 
plata en un bolsillo roto”, expresó, enfa-
tizando la urgencia de encontrar meca-
nismos para garantizar la sostenibilidad 
de la entidad y, con ello, la salud de los 
afiliados y sus familias. En este sentido, 
el dirigente sindical planteó la necesi-
dad de un debate sincero y constructivo, 
en el que se puedan discutir diferencias 
y buscar consensos. “En definitiva pue-
de llegar a haber alguna diferencia, pero 
la diferencia creo que hay que debatirla, 
hay que discutirla con idea y con capaci-
dad de entender”, sostuvo.

Córdoba también hizo referencia a 

El secretario General de ATE, luego de una reunión con cuatro legisladores donde se abordó la problemática de la OSEF, 
consideró importante que se sumen al debate representantes del gobierno y del directorio, incluso los representantes sindicales 
que no asistieron al encuentro.

la falta de inversión en infraestructura 
por parte de OSEF, contrastando esta 
situación con iniciativas como la de la 
Unión Obrera Metalúrgica (UOM), que 
está construyendo una clínica moder-
na y equipada con generadores pro-
pios. “Si la UOM puede o está hacien-
do algo tan importante como eso, ¿por 
qué nosotros no somos fieles y copia-
mos de esta situación?”, cuestionó.

Otro aspecto preocupante es el uso 
de los recursos humanos dentro de 
OSEF. Córdoba cuestionó la eficiencia 
del personal y la distribución de roles 
en la entidad, señalando que existen 
aproximadamente 60 plantas políticas 
cuyo desempeño no está claro. “Qué 
pasa con el personal, qué está hacien-
do el personal o qué función está cum-
pliendo el personal dentro de nuestra 
obra social”, se preguntó, insistiendo 
en la necesidad de una revisión pro-
funda de la estructura organizativa.

El llamado a la acción fue un tema 
recurrente en las declaraciones de Cór-
doba, quien instó a todos los actores a 
sentarse a trabajar de manera conjunta 
y comprometida. “Acá hay que trabajar, 
hay que sentarse a trabajar, culo, silla, y 
sentarse a discutir, perder, ganar, pero 
acá se necesita el debate sincero”, afir-
mó, citando al dirigente Löffler.

Además, extendió una invitación 
a los vocales de OSEF, representantes 
de los trabajadores, a sumarse al diá-
logo sin temor a represalias. “Acá no se 
los va a maltratar, todo lo contrario. Es 
buscar información para poder resol-
ver cuestiones que nos hacen mal a to-
dos nosotros”, aseguró.

Finalmente, Carlos Córdoba ade-
lantó que los sindicatos presentarán 
un proyecto de ampliación del direc-
torio de OSEF, con el objetivo de incor-
porar nuevas voces y perspectivas que 

contribuyan a resolver los problemas 
de la obra social. “Los legisladores van 
a llevar adelante un proyecto que hay 
presentado por todos los sindicatos, de 
ampliación de directorio y ver ahí qué 
se puede mechar para poder resolver 
cuestiones que realmente sirvan a la 
obra social y sirvan para la salud de los 

trabajadores”, explicó. En este contexto, 
el desafío principal radica en construir 
una mesa de trabajo inclusiva y repre-
sentativa, que permita abordar tanto las 
urgencias inmediatas como las solucio-
nes a mediano y largo plazo, siempre 
con el foco puesto en garantizar el bien-
estar de los afiliados y sus familias.
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SINDICATO DE TEXTILES: EL GREMIO CELEBRÓ LA REINSERCIÓN 
DE FABRISUR, AUNQUE LA CRISIS SIGUE VIGENTE

El Sindicato de Empleados Textiles 
de la Industria y Afines (SETIA) celebró 
recientemente la reinserción de la em-
presa Fabrisur en el subrégimen de pro-
moción industrial, un hecho que, si bien 
marca un avance positivo para el sector, 
no oculta la profunda crisis que conti-
núa afectando a la industria textil en su 
conjunto.

Rodrigo Cárcamo, secretario general 
del gremio, explicó en FM Master’s que 
la noticia se confirmó el viernes por la 
tarde, luego de que rumores extraofi-
ciales comenzaran a circular el jueves. 
“Nos abocamos a recabar información 
de la gente que está en el tema, que es la 
gente de Industria de la provincia, y nos 
confirmaron esta medida del gobierno, 
de la Secretaría de Industria de la Na-
ción”, detalló Cárcamo.

Fabrisur, a diferencia de otras tres 
empresas que optaron por la vía judicial 
para revertir su exclusión del subrégi-
men, siguió un camino administrativo. 
“Ellos entendían que lo que le estaban 
objetando era fácil de demostrar, era 
una cuestión impositiva, no era de pro-
cesos”, señaló el dirigente sindical. Esta 
estrategia permitió a la empresa man-
tener su producción activa, aunque ya 
había iniciado planes para trasladar su 
maquinaria y parte de su producción a 
San Luis, donde cuenta con otra planta 
del grupo Texameri. Durante este proce-
so, la empresa ofreció a sus trabajadores 
desvinculaciones con indemnizaciones 
del 100% en cuotas o la posibilidad de 
continuar su relación laboral en la pro-
vincia de San Luis. “La empresa ha des-
vinculado casi la mitad de su personal y 
otro tanto ha emigrado a San Luis. Y ahí 
hay otra cantidad de trabajadores, al día 
de hoy 64, que todavía continúan en la 
planta trabajando”, explicó Cárcamo.

La decisión de Fabrisur de mudar 
parte de su operativa respondía a la 
pérdida de beneficios fiscales que im-
plicaba su exclusión del subrégimen, lo 
que impactaba negativamente en sus 
costos. Sin embargo, con su reinserción 
en el programa, la empresa parece es-
tar reconsiderando su estrategia. “Hoy 
no tenemos confirmación oficial, pero 
sí han detenido el envío de máquinas 
que tenían listas para sacar a continen-
te. Entendemos que es una señal de que 
están analizando lo que estableció la re-
solución y, en base a eso, determinarán 
de una vez si se quedan o no”, afirmó el 
secretario general de SETIA.

No obstante, la situación de otras 
empresas del sector sigue siendo críti-
ca. Cárcamo mencionó el caso de Sueño 
Fueguino y Australtex, que continúan 
operando bajo medidas cautelares obte-
nidas en diciembre, lo que ha generado 
cierta confusión y expectativas infunda-
das entre los trabajadores. “Es impor-
tante aclararlo porque por ahí se toman 
diferentes informaciones desfasadas en 
el tiempo y generan algún tipo de espe-
ranza en la gente que no es así, porque la 

GREMIAL 

El secretario general de SETIA pintó un panorama de la situación del sector en general, luego de conocida la noticia de la 
reinserción de la empresa Fabrisur dentro del subrégimen de promoción industrial.

cuestión todavía no se define de fondo 
por parte de la justicia”, advirtió.

El panorama general del sector tex-
til, según Cárcamo, es desalentador. La 
caída del consumo, la apertura de im-
portaciones y los aumentos en las tari-
fas de servicios públicos han golpeado 
duramente a la industria nacional. “El 
panorama es idéntico para todos, por-
que la caída del consumo, la apertura 
de importaciones, los tarifazos de luz 
y gas repercuten y hacen mucha mella 
en la industria nacional”, sostuvo.

Además, destacó que la falta de 
medidas de apoyo a nivel nacional ha 
agravado la situación, rompiendo lo 
que denominó “la rueda virtuosa del 
consumo”. “Al pisar las paritarias, la 
gente deja de consumir productos que, 
en el caso nuestro, no son de primera 
necesidad. Entonces esto también ge-
nera una situación compleja para el 
sector”, concluyó.

En este contexto, la reinserción de 
Fabrisur en el subrégimen de promo-
ción industrial representa un respiro, 
pero no una solución definitiva para 
una industria que enfrenta desafíos 
estructurales y una coyuntura econó-
mica adversa. La incertidumbre sobre 
el futuro de las empresas y los empleos 
sigue siendo una constante, mientras 
el sector espera medidas más contun-
dentes que permitan reactivar la pro-
ducción y el consumo en un marco de 
sostenibilidad a largo plazo.
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El Torneo Regional Patagónico 
2025 comenzó con el partido inaugu-
ral entre el equipo de nuestra ciudad 
ante el conjunto de Comodoro Riva-
davia, donde la visita impuso su jerar-
quía de entrada y evidenció un fuerte 
proceso de recambio en los conduci-
dos ahora por Diego “Kun” Acuña.

Un partido que tuvo su paridad 
hasta que el visitante convirtió el ter-
cer try a favor de la tarde. El punto cla-
ve fue cuando los Fucsia estuvieron 
6-12 abajo con la oportunidad de ano-
tar un nuevo penal en el pie de Katz-
man para estar más cerca en el mar-
cador, pero increíblemente el palo lo 
negó y la réplica fue letal para la ano-
tación y conversión de los de Chubut 
para irse al descanso más holgados en 
el resultado.  

El segundo tiempo fue una clara 
demostración de juego sólido, además 
de efectivo, lo que terminó inclinando 
la balanza para los del norte de la Pa-
tagonia. La última jugada del partido 

LAS ÁGUILAS CAYÓ EN SU ESTRENO 
DENTRO DEL REGIONAL

RUGBY

USHUAIA (Foto: Cristian González).- Las Águilas cayó 11-36 con su par de Chenque RC en su estreno en el Torneo Regional Patagónico 
de Clubes: Zona Campeonato. Los de Comodoro fueron eficaces en sus ataques y se plantaron en defensa ante el campeón fueguino.

fue un try de Ezequiel Lopez, para 
Las Águilas, decorando el tanteador 
final de un encuentro terminado mu-
cho antes.

La próxima fecha será entre el 8 y 
9 de marzo donde los fueguinos vi-
sitarán Marabunta RC mientras que 
Chenque RC recibe a Calafate RC.

Para este periplo nuevamente ha-
cia Cipolletti como en la semifinal 
del año pasado, los fueguinos parti-
rán este jueves en micro desde nues-
tra ciudad hacia la sede de la segunda 
fecha.

Cabe destacar que el torneo cons-
ta de 2 grupos de 4 equipos. Al cabo 
de tres jornadas, los dos mejores de 
cada una de las zonas avanzan a la 
semifinal.

Otros resultados

Dos candidatos como Neuquén 
Rugby Club y Marabunta tuvieron 
un debut positivo como locales. El 
Azul venció a Puerto Madryn RC y 
el Verde a Calafate RC. 

Los neuquinos tuvieron que 
trabajar mucho y recién pudieron 
ponerse al frente en los 10 minu-
tos finales. Una vez que lo destrabó 
puedo sacar una buena ventaja y 
lo cerró por 41 a 23 mientras que, 
en Cipolletti, Marabunta se impuso 
de punta a punta ante Calafate RC 
con mucha autoridad en un primer 
tiempo sin equivalencias que ter-
minó 34 a 0 para luego finiquitar en 
58 a 3.
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La Corte Suprema de Justicia de la 
Nación rechazó el pedido de licencia 
presentado por Ariel Lijo, juez titular 
del Juzgado Federal en lo Criminal y 
Correccional N° 4, quien busca asumir 
como nuevo integrante del máximo 
tribunal.

La decisión, anunciada tras la 
acordada semanal de los jueces, im-
plica que Lijo no podrá ocupar su car-
go en la Corte sin antes renunciar a 

DEBERÁ RENUNCIAR SI QUIERE ASUMIR: LA CORTE 
RECHAZÓ LA LICENCIA DE LIJO Y SE COMPLICA SU 
INGRESO AL MÁXIMO TRIBUNAL

NACIONAL

El máximo tribunal decidió no conceder la licencia solicitada por el juez federal, quien debe renunciar a su actual cargo para asumir 
como integrante de la Corte. La designación, cuestionada por la oposición y en trámite en el Senado, enfrenta un limbo jurídico y 
político.

su actual función en Comodoro Py. 
Este fallo genera un escenario com-
plejo para el magistrado, designado 
por decreto del presidente Javier Mi-
lei junto a Manuel García-Mansilla, 
quien ya juró la semana pasada.

El voto mayoritario de los jueces 
Horacio Rosatti, Carlos Rosenkrantz 
y Manuel García-Mansilla determinó 
no conceder la licencia extraordina-
ria solicitada por Lijo, mientras que 
Ricardo Lorenzetti se manifestó a fa-
vor de permitirle asumir de inmedia-
to. Cabe destacar que, en febrero, la 
Cámara Federal, tribunal superior al 
que responde Lijo, había aprobado su 
solicitud de licencia, lo que contrasta 
con la decisión adoptada ahora por la 
Corte.

La designación de Lijo y Gar-
cía-Mansilla fue realizada por el 
Poder Ejecutivo en comisión y con 
carácter transitorio, hasta el 30 de 
noviembre de este año, a la espera 
de que el Senado otorgue su acuer-
do. Sin embargo, el trámite de ambos 
pliegos ha enfrentado obstáculos en 
la Cámara alta. Mientras Lijo logró 
obtener dictamen favorable en la Co-
misión de Acuerdos, García-Mansilla 
ni siquiera alcanzó esa instancia. A 
pesar de ello, ninguno de los dos reci-
bió la aprobación definitiva en el re-
cinto, lo que deja sus nombramientos 

en un limbo jurídico y político.
La oposición cuestiona la forma 

en que se llevaron a cabo estas desig-
naciones, realizadas por decreto ho-
ras antes de que finalizara el receso 
del Congreso. Este contexto añade un 
componente de controversia al pro-
ceso, ya que se percibe como un in-
tento de eludir el control parlamen-
tario.

El presidente de la Corte, Hora-
cio Rosatti, había manifestado que el 
tribunal podía funcionar sin incon-

venientes con solo tres miembros, tras 
la jubilación de Juan Carlos Maqueda 
el 31 de diciembre pasado. No obstan-
te, el Ejecutivo decidió avanzar con el 
envío de los pliegos para restablecer el 
número habitual de cinco integrantes.

La situación de Lijo queda ahora en 
suspenso, ya que, al no obtener la li-
cencia, debe optar entre renunciar a su 
actual cargo o postergar su ingreso a la 
Corte, que continuará operando ahora 
con cuatro miembros, en un escenario 
donde la incertidumbre jurídica y polí-
tica parece ser la única constante.

LA SITUACIÓN DE LIJO 
QUEDA AHORA EN 

SUSPENSO, YA QUE, AL NO 
OBTENER LA LICENCIA, 

DEBE OPTAR ENTRE 
RENUNCIAR A SU ACTUAL 

CARGO O POSTERGAR 
SU INGRESO A LA CORTE, 

QUE CONTINUARÁ 
OPERANDO AHORA CON 
CUATRO MIEMBROS, EN 

UN ESCENARIO DONDE LA 
INCERTIDUMBRE JURÍDICA 

Y POLÍTICA PARECE SER 
LA ÚNICA CONSTANTE.
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RECALADA DEL NORWEGIAN 
STAR: MÁS DE 6 MIL PERSONAS 
PASARON POR LAS OFICINAS 
DE TURISMO DEL MUNICIPIO DE 
USHUAIA 

La secretaria de Turismo, Viviana 
Manfredotti, detalló que 5.628 turis-
tas pasaron por la oficina del puerto y 
otras 454 por la del aeropuerto, y ma-
nifestó que “el balance general de esta 
operatoria inédita para nuestra ciudad 
fue, en términos generales, muy posi-
tivo”. 

La llegada del tercer crucero más 
grande del mundo a Ushuaia en este 
recorte temporal, se asocia a otros 
datos que son fundamentales para di-
mensionar lo ocurrido. 

Entre ellos, que el aeropuerto Mal-
vinas Argentinas recibió 49 vuelos de 
Aerolíneas Argentinas, JetSmart y Fly-
bondi, además de chárters. 

También se destaca que en esos 
días ingresaron al Parque Nacional de 
Tierra del Fuego 6.227 personas, lo que 
da cuenta que los visitantes eligieron 
ese espacio para visitarlo. 

Manfredotti afirmó que “los da-
tos duros muestran el potencial que 
tenemos como ciudad turística y las 
cualidades técnico-operativas que po-
seemos como Municipio”,  para hacer 
frente “al desafío de asistir, guiar y ase-
sorar a una enorme cantidad de visi-
tantes deseosos por conocer las belle-
zas naturales y las delicias de nuestra 
cultura”. 

Además, Manfredotti evaluó que 
“esta recalada sin precedentes tuvo 

EL MINISTERIO DE SALUD 
LLEVARÁ ADELANTE DIVERSAS 
ACTIVIDADES POR EL MES DE LA 
MUJER 

En la capital fueguina, los turnos 
para PAP de este 7 de marzo se asignan 
de forma presencial a partir de las 14 
en el Hospital Modular ubicado frente 
a la estación de servicios Karelovic. Las 
personas interesadas que cuenten con 
obra social deberán concurrir con la 
práctica autorizada. 

El evento se volverá a realizar en el 
mismo horario el próximo martes 11 
de marzo en el CAPS 3 de calle Gober-
nador Valdez 894 y el miércoles 12 de 
marzo -mismo horario- en el Hospital 
Regional Ushuaia. 

En el norte de la provincia también 
se realizarán pruebas de PAP en el 
Hospital Regional Río Grande. El exa-
men estará dirigido a mujeres sin obra 
social hasta los 45 años y embarazadas 
hasta la semana 22 de gestación. Los 
turnos se otorgarán el 11 y 12 de marzo 
a partir de las 8.30 por orden de llega-
da. Durante esas dos jornadas se otor-
garán turnos para mamografías dirigi-
do al mismo grupo etario de mujeres. 

En el Hospital Regional Ushuaia, 
el mes de la mujer será el momento 
para ofrecer estudios con el flaman-
te mamógrafo digital adquirido por el 
Ministerio de Salud a fines del año pa-
sado. Se dispondrán jornadas para que 
las mujeres se realicen mamografías 

USHUAIA TIERRA DEL FUEGO

el sábado 22, domingo 23, sábado 29 y 
domingo 30 de marzo. La atención se 
realizará por orden de llegada a partir 
de las 10. Las mujeres deberán llevar 
su orden médica actualizada y autori-
zada. Desde el 5 de marzo se podrán 
gestionar las autorizaciones de aque-
llas obras sociales convenidas con el 
Hospital de Ushuaia. 

En el marco de esas actividades se 
realizan charlas para analizar los mi-
tos y verdades sobre los estudios de 
mamografías. Habrá un taller de salud 
reproductiva y difusión del programa 
en la Provincia; y se organizará un con-
sultorio de vacunación sumado a una 
charla de fertilidad. 

Por otra parte, este viernes en el 
Hospital Regional Rio Grande se lleva-
rá adelante un taller de Salud Integral 
para adolescentes de 13 a 18 años. El 
evento se iniciará a las 16.30 y los in-
teresados podrán inscribirse por Insta-
gram: @adolescencia_hrrg. 

Por último, el CAPS 5 de Ushuaia 
organizó para el próximo sábado 29 de 
marzo una clase de yoga en comuni-
dad que se llevará adelante en el Cen-
tro de Atención Familiar de calle Salo-
món 217. Los cupos son limitados y las 
personas interesadas podrán inscribir-
se al 2901-506707.

una visible influencia económica que 
redundó favorablemente en todas las 
empresas que brindan servicios de 
transporte de carga y de pasajeros, 
gastronomía, hotelería, excursiones 
y muchos otros rubros asociados al 
turismo”.

La titular de Turismo del Muni-
cipio recalcó que Ushuaia “es un es-
pacio estratégico e ideal como base 
de operaciones por su condición 
geográfica, por su puerto natural de 
aguas profundas y por poseer un ae-
ropuerto internacional con la capaci-
dad necesaria para este tipo de ope-
ratorias”. Por ello, expresó, “desde 
la Secretaría se trabaja fuertemente 
en acciones tendientes a consolidar 
la ciudad como destino turístico no 
solo por sus atractivos naturales y 
culturales, sino por su capacidad y 
competitividad operativa para satis-
facer las demandas de los operadores 
de cruceros turísticos de primer or-
den a nivel mundial”.

Finalmente, Manfredotti apuntó 
que “fueron varios los actores tanto 
nacionales como locales que partici-
paron en este operativo de recambio 
de 4.800 pasajeros, pero fue la Muni-
cipalidad de Ushuaia la que coordinó 
y trabajó en forma mancomunada 
para que el resultado fuera efectivo”

Entre el 28 de febrero y el 2 de marzo un total 6.082 personas 
realizaron consultas en las oficinas de la Secretaría de Turismo 
de la Municipalidad de Ushuaia, ubicadas en la zona del puerto 
de la ciudad y en el aeropuerto Malvinas Argentinas. Cabe 
recordar que durante esos días se produjo el recambio total de 
pasajeros del crucero Norwegian Star que amarró en el puerto 
capitalino. 

El Ministerio de Salud de la Provincia presentó la grilla de 
actividades de sensibilización, prevención y promoción 
de la salud planteadas por el día de la mujer. Las acciones 
comenzarán este viernes con una jornada de PAP en el 
Hospital Modular de Ushuaia y un taller de salud integral para 
las adolescencias en el Hospital Regional Río Grande. 
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

ABRIERON LAS INSCRIPCIONES 
PARA LOS TALLERES 
TECNOLÓGICOS DE LA ACADEMIA 
DE ARTES Y OFICIOS DIGITALES 

Las propuestas educativas se desa-
rrollan en el Espacio Tecnológico y en 
el Centro de Formación Laboral y Tec-
nológica. Quienes asistan a los cursos 
adquirirán herramientas y conceptos 
digitales que los preparará para lo que 
será el futuro laboral a nivel mundial.

El Municipio de Río Grande conti-
núa impulsando espacios para que las 
infancias, juventudes y adultos mayo-
res se vinculen con la tecnología, des-
de la experiencia y la autonomía.

Por este motivo, ya se encuentran 
abiertas las inscripciones de los talle-
res y cursos que se brindan en el Espa-
cio Tecnológico de Chacra II (Pellegrini 
520) como en el Centro de Formación 
Laboral y Tecnológica en zona sur 
(Portolán 460).

Las propuestas están dirigidas a ve-
cinos y vecinas desde los 6 años y sin 

RÍO GRANDE

DISFRUTÁ MARZO EN EL CENTRO 
DE INTERPRETACIÓN AMBIENTAL

Se promueven diferentes propues-
tas en pos de que se conozca la im-
portancia de cuidar nuestras costas, 
nuestras reservas y la biodiversidad 
que habita en la ciudad. Mediante di-
ferentes propuestas, el Municipio invi-
ta a la comunidad a conocer el trabajo 
que se realiza desde el Centro de Inter-
pretación Ambiental (CIA) con el obje-
tivo de fomentar el cuidado ambiental 
y disfrutar de Río Grande.

Todos los lunes se llevará adelante 
la charla “Fauna autóctona”, mientras 
que los martes los y las riograndenses 
se podrán sumar a la propuesta “Co-
nociendo la Antártida”. Los miércoles 
se presentará la iniciativa “Sendero In-
terpretativo: Reserva Natural Urbana 

RÍO GRANDE

límite de edad, donde podrán acer-
carse al mundo digital y desarrollar 
un pensamiento lógico que les per-
mita familiarizarse con el lenguaje 
tecnológico.

Se invita a la comunidad a ser 
parte de estos talleres, que van des-
de diseño gráfico, robótica, infor-
mática, programación, entre otros. 
Las inscripciones se llevan adelante 
a través del link: https://ciudadtec-
nologica.riogrande.gob.ar/inscrip-
ciones.

Para más información, los inte-
resados pueden acercarse a los Es-
pacios Tecnológicos de la ciudad o 
bien, comunicarse al 2964-654663. 

A partir de estas propuestas de 
formación y desarrollo digital, Río 
Grande se consolida como ciudad 
tecnológica y del conocimiento.

Costa Norte”.
Además, todos los jueves se desa-

rrollará la charla “La ruta del Playero 
Rojizo” y los viernes de marzo se abor-
dará sobre “¿Qué es un área natural 
protegida?”.

Las actividades mencionadas serán 
en los horarios de 10 a 12 y de 14 a 16 
horas en el Centro de Interpretación 
Ambiental, situado en Ruta Nacional 
N°3 (frente al barrio Las Barrancas).

Quienes estén interesados en ser 
parte de las propuestas del CIA, pue-
den inscribirse a través del correo 
electrónico: centrodeinterpretacion-
rca@gmail.com. Para más informa-
ción, pueden comunicarse al teléfono 
436200, Interno 5044.

 



  TIEMPO FUEGUINO | 7 de Marzo de 202516 | 


